En entrevista, Carolina Del Ángel Cruz, Consejera Electoral de la Ciudad de México, habló sobre el reto en el INE ante el proceso electoral.

## (2024-03-01), Canal 8.3 UNIFE, Noticias 360, Alejandro Brofft, (Entrevista) - 22:42:58, Duración: 00:05:38 Precio \$0.00

ALEJANDRO BROFFT, CONDUCTOR: Hacemos contacto esta noche con Carolina del Ángel Cruz. La maestra es consejera electoral de la Ciudad de México, a quien le agradecemos infinitamente su participación esta noche. Consejera, ¿cómo está?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSEJERA ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Hola, buenas noches. Bien, muchas gracias, Alex, aquí pues contenta de platicar contigo y todo tu auditorio.

ALEJANDRO BROFFT: Igualmente, pues sí, es un reto para el Instituto Nacional Electoral, para los distintos OPLES en todo el país, para las instituciones electorales en sí. ¿Los próximos días, los próximos meses están preparados?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues tenemos todo listo desde hace rato. El proceso electoral arrancó desde septiembre del año pasado y pues ahorita las campañas a todo lo que dan. Ahora sí, de manera oficial, ya las personas, las candidaturas en la Ciudad de México pueden salir a solicitar el voto y a ofrecer la oferta política que tienen para la ciudadanía. Tenemos todo preparado, todo listo. Ya están las tres candidaturas a jefatura de gobierno en las calles, y dentro de un mes estaremos dando el banderazo a las de diputaciones y alcaldía.

ALEJANDRO BROFFT: Ahora, de las particularidades que tuvimos en este proceso es el que muchos de ellos se adelantaron, apenas están comenzando las campañas, pero a través de eufemismos, de disfraces y demás, muchos ejercicios se confundieron o se hicieron pasar por intercampaña, por precampaña, y demás. ¿Qué está pasando en este proceso electoral y el uso de los distintos actores del propio proceso?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: La verdad, yo coincido contigo, no es algo que me haya quedado callada, lo he dicho en sesiones del Consejo General, a mi parecer hay una burla, hay un fraude a la ley desde a nivel federal y a nivel local y en todos lados. Se nos olvida que la ley está para algo. Y sí, en efecto, tú dices bien, encontraron una línea muy delgadita entre el eufemismo y no pasar a la violación de la ley, la encontraron y abusaron de ella. Esa es una realidad.

Por eso bueno pues que la gente sepa que la campaña en realidad empieza ahora, aunque en realidad pues hemos escuchado a las candidaturas ya desde hace pues bastantes semanas ¿no? Me atrevo a decir hasta meses incluso.

ALEJANDRO BROFFT: Claro y además con el surgimiento de la figura de las "corcholatas" pues prácticamente tenemos el tema en la palestra o en la conversación pública en los últimos dos años y medio, tres.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Sí, correcto. Pero sí me gustaría dejar muy claro que encontraron esta línea delgadita. No hubo una violación flagrante a la ley. Hubo toda la intención de darle la vuelta y lo lograron, esa es la realidad. Porque si no, pues los tribunales en su momento habrían determinado lo conducente. Pero sí es importante decir que habrá que revisar esta norma a ver si de verdad sigue respondiendo a las necesidades sociales de este país.

ALEJANDRO BROFFT: Después de los movimientos, del mare magnum que hubo en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ¿podemos estar también contentos de que está este órgano, de que está listo y preparado para hacerle frente a la revisión y calificación de la elección en general?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Sí, me parece que las autoridades electorales estamos preparadas. Mucho se ha dicho de todas las autoridades electorales, en algunos casos para bien, en algunos para mal. Lo cierto es que estamos muy, tenemos la preparación adecuada, estamos al escrutinio público. Me parece que es muy difícil que se pueda hablar de alguna parcialidad o alguna falta de capacidad, tanto del tribunal como de los institutos electorales. Tenemos la capacidad y estamos, creo que sobre todo es eso, ¿no? Todo lo que hacemos está visible, está a la vista de toda la ciudadanía.

Y aquí, a lo mejor, si me permites un pequeño comercial. Quien no lo crea, que participe como observador u observadora electoral, porque vale la pena desde ahí vigilar a las autoridades electorales. Eso nos va a dar mucha certeza de que lo que estamos haciendo lo estamos haciendo bien y que la gente lo pueda saber.

ALEJANDRO BROFFT: Quisiera cerrar esta conversación con eso, la participación, no solamente como consejeros, para quienes han sido convocados a ser funcionarios de casilla, a confiar en el proceso, a pensar que son fundamentales estas figuras en la organización de los comicios, pero en acudir, en hacer de esta una jornada de participación, antes que nada.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Podemos participar de muchas maneras. La principal, hay que ir a votar. El 2 de junio, Ciudad de México se van a elegir 287 cargos, hay que salir a votar el 2 de junio. Si fuimos seleccionadas o seleccionados para ser funcionariado de casilla, abrámosle la puerta a quien nos va a capacitar por parte del INE, al CAE.

Y vayamos a a participar, y si no, está la figura de la observación electoral, vayamos, y si tenemos nuestro corazoncito hacia algún partido político, pues seamos representantes de partidos políticos. Formas, hay muchas de participar en el proceso electoral, y es importante tomar parte de las decisiones de esta capital porque serán las que nos rijan durante seis años.

ALEJANDRO BROFFT: Muchísimas gracias, consejera, pues estaremos al habla en las próximas semanas y muy al pendiente de lo que ocurra, particularmente aquí en la CDMX.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Muchas gracias, buenas noches.

ALEJANDRO BROFFT: Excelente noche, es la maestra Carolina del Ángel Cruz, consejera electoral del Instituto Electoral Ciudad de México.

**CEAO**